

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 12 DE ABRIL DE 2010

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

María del Carmen Alanis Figueroa, magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), viajará a Washington, Estados Unidos, para participar en el Primer Encuentro del Grupo de Trabajo de Presidentes de Tribunales Electorales en América Latina. El encuentro se llevará a cabo los días 13 y 14 de abril. Entre las actividades programadas, Alanis se reunirá con José Miguel Insulza, secretario General de la Organización de los Estados Americanos (OEA), a fin de evaluar los convenios firmados entre ambas instituciones. (EXCÉLSIOR, P. 2, AURORA ZEPEDA; LA JORNADA, P. 8, ALONSO URRUTIA; UNOMÁSUNO, P. 3, DE LA REDACCIÓN; DIARIO DE MÉXICO, P. 7, BENITO OLIVARES; EL FINANCIERO ONLINE, NOTIMEX)

En el marco del Primer Encuentro Nacional con Dirigencias Estatales de los Partidos Políticos: Rumbo a la equidad de género en los comicios electorales 2010, Manuel González Oropeza, magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), informó que de 35 mil 481 casos de protección de derechos políticos presentados del 1 de noviembre de 1996 al 16 de marzo de 2010, la mitad fueron presentados por mujeres. (MILENIO DIARIO, P. 13, TODAS, GLADIS TORRES RUIZ)

Ulises Ruiz Ortiz (PRI), gobernador de Oaxaca, indicó que no comparte la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que ordenó al Congreso del estado instaurarle juicio político, dijo que será respetuoso y acatará la decisión que se tome, pues en un Estado institucional "no debe ponerse en duda la credibilidad de los máximos órganos". Beatriz Paredes Rangel, dirigente nacional del PRI, respaldó al mandatario estatal, y fue enfática al indicar que ha sido "un gobierno que resistió embates y deslealtades con trabajo y dedicación, con compromiso por Oaxaca". (E CONSULTA.COM, JAIME GUERRERO; EL FINANCIERO, P. 1 Y 39, MANUEL VELÁZQUEZ)

José Guadarrama Márquez (PRD), tras presentar su renuncia a su pre candidatura a gobernador por la coalición "Hidalgo Nos Une" (PAN, PRD, PT y Convergencia), enumeró las declaraciones de los dirigentes nacionales del PRD y PAN que evidencian la imposición de una candidatura al gobierno estatal avalada desde la Presidencia de la República. Ante lo cual, Guadarrama presentó tres recursos de impugnación ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que extrañamente fueron sacados del orden del día de la sesión del pasado 31 de marzo, pero que, fueron desechados en la sesión del pasado miércoles. (EL SOL DE HIDALGO.COM, DE LA REDACCIÓN Y UNOMÁSUNO, P. 27, DE LA REDACCIÓN)

El consejero Arturo Sánchez, presidente del Comité de Radio y Televisión del Instituto Federal Electoral (IFE), aceptó que el sistema de monitoreo de medios del árbitro electoral necesita adecuaciones, pero defendió su funcionalidad y calificó de ignorantes a quienes dicen que no sirve. Por eso, adelantó, se ha invitado a diversos actores a conocer el funcionamiento del sistema. Próximamente acudirán los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y los integrantes de la Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión. (EXCÉLSIOR, P. 2, AURORA ZEPEDA ROJAS)

Sin que aún se resuelvan los recursos de apelación e impugnación que tiene en su contra ante los tribunales electorales estatal y federal, este lunes iniciará campaña Luis Alberto Arriaga Lila como candidato a la presidencia municipal de San Andrés Cholula, de la coalición "Puebla Avanza" (PRI y PVEM). (E CONSULTA.COM, MYRNA ROJAS FLORES)

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

Tras varios meses de incertidumbre en torno a la dualidad entre la cédula de identidad y la credencial de elector, este martes será presentado a los consejeros electorales del Instituto Federal Electoral (IFE) el documento que concentra una propuesta alternativa para ofrecer una salida integral al problema. Ahí se trazarán las líneas generales de una reforma legal que supere la ambigüedad que prevalece en torno al tema. (LA JORNADA, P.7, ALONSO URRUTIA)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2010**

Coordinación de Información y Medios



RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 12 DE ABRIL DE 2010

INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

A seis sesiones de que concluya el periodo ordinario, el Senado de la República acordó apretar el paso en las negociaciones internas para tratar de concretar, por lo menos, los tres compromisos públicos que anunció la Junta de Coordinación Política. Con menos de tres semanas de plazo, los legisladores se preparan para dictaminar un avance parcial de la reforma política, un paquete en materia de seguridad pública y nacional, y su propio reglamento interno. (REFORMA, P. 17, CLAUDIA GUERRERO)

Al menos 31 dependencias y entidades de la administración pública federal (APF) incumplieron la difusión obligatoria por ley de información financiera en sus portales electrónicos de transparencia, mientras otras 47 pasaron con evaluaciones que van de seis a 78.9 por ciento, según el Indicador de Obligaciones de Transparencia, elaborado por el Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI). (LA JORNADA, P. 16, ELIZABETH VELASCO)

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Eviel Pérez Magaña, tras rendir protesta como candidato del PRI, PVEM al gobierno de Oaxaca, se comprometió ante miles de sus seguidores a ganar la elección del próximo 4 de julio con limpieza y honradez, al tiempo que afirmó que el gobierno que construirá será incluyente y de reconciliación. (MILENIO DIARIO, P.30, OSCAR RODRÍGUEZ)

Miguel Alonso Reyes, candidato al gobierno por la alianza “Primero Zacatecas” (PRI, PVEM y Panal), señaló que cada día son más los zacatecanos que militaban en otros partidos que se adhieren para estar listos en el arranque de la campaña electoral, programado para el 18 de abril. (EL UNIVERSAL, P. 11, REDACCIÓN)

Los 75 diputados que integran el Congreso del Estado de México cuentan con 382 asesores y secretarios técnicos, que durante los primeros siete meses de la actual Legislatura representaron un costo para la ciudadanía de 30.3 millones de pesos. (REFORMA, P. 21, ENRIQUE I. GÓMEZ)

La organización “Reporteros Sin Fronteras” (RSF) confirmó la muerte del periodista Enrique Villicaña Palomares, quien trabajaba para el periódico La Voz de Michoacán, cuyo cuerpo fue encontrado degollado el pasado sábado en Morelia. (LA RAZÓN, P. 11, REDACCIÓN)

INFORMACIÓN RELEVANTE

Más de 20 millones de líneas de teléfono celular en México de las 83.5 millones que existen empezaron a quedar sin servicio este domingo al vencer el plazo para ser inscritos en el Registro Nacional de Usuarios de Telefonía (Renaut), informó la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) quien, según su último balance, señaló que se registraron 58.2 millones de líneas, es decir, 70 % del total. (EXCÉLSIOR, P. 4, JOSÉ DE J. GUADARRAMA Y LA JORNADA, P.1 Y 24, MIRIAM POSADA)

La propuesta de Felipe Calderón, presidente de México, en materia de antimonopolios llega tarde y es incompleta, aseveró Manlio Fabio Beltrones, coordinador del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Senado. (EXCÉLSIOR, P.19, NOTIMEX)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 12 DE ABRIL DE 2010

Jesús Murillo Karam, presidente de la Comisión de Gobernación del Senado, se pronunció a favor de iniciar una investigación para determinar la posible injerencia de la empresa Televisa en la elaboración del dictamen que contiene la reforma a la Ley Federal de Radio y Televisión, y manifestó su extrañeza luego de que el periódico Reforma reveló que el proyecto aprobado en comisiones había sido creado en una de las computadoras de dicha empresa. (REFORMA, P.4, CLAUDIA GUERRERO)

Como parte de sus propuestas para combatir la inseguridad en México, el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) demandó ayer que los delitos y abusos que cometen los militares en contra de la población sean juzgados en tribunales civiles y ya no en el fuero de guerra como ocurre en la actualidad. (REFORMA, P.5, STAFF)

Diputados del PAN y PRI se comprometieron con los mexicanos que residen en Estados Unidos a impulsar iniciativas que les garanticen mayor participación en la política de su país. Los legisladores mexicanos, entre ellos Josefina Vázquez Mota, coordinadora parlamentaria del PAN, tuvieron un encuentro con más de 200 representantes de mexicanos que viven en el medio oeste de Estados Unidos para analizar los derechos políticos de los mexicanos residentes en el extranjero. (LA CRÓNICA, P.8, NOTIMEX)

